



BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

Berikut ini dipaparkan kesimpulan yang diperoleh dari penelitian yang telah dilakukan dan saran yang diajukan untuk perbaikan penelitian dan pembelajaran di masa yang akan datang.

A. Kesimpulan

Dari keseluruhan hasil penelitian mengenai “Penggunaan Pembelajaran Kooperatif dengan Teknik *Think-Pair-Share* untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Tunanetra pada Pembelajaran Biologi” maka dapat disimpulkan, bahwa: melalui pembelajaran kooperatif dengan teknik *think-pair-share* hasil belajar siswa tunanetra kelas VII SMPLB-A Negeri Bandung pada mata pelajaran biologi pokok bahasan ekosistem meningkat dibandingkan dengan sebelum dilakukannya pembelajaran. Hal ini diketahui dari selisih hasil *pre-test* dan *post-test*. Dari hasil yang telah dianalisis didapat nilai rata-rata untuk *pre-test* sebesar 5,57 dan nilai rata-rata untuk *post-test* sebesar 7,28. peningkatan skor siswa dapat diartikan akibat dari perlakuan yang telah diberikan. Selain itu pula siswa lebih senang dan aktif sehingga dapat lebih memahami pelajaran biologi.

B. Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan penelitian, yang menyatakan bahwa melalui pembelajaran kooperatif dengan teknik *think-pair-share* dapat meningkatkan hasil belajar siswa tunanetra pada pokok bahasan ekosistem, maka peneliti mengajukan saran sebagai berikut:

1. Bagi Guru

Dengan mengetahui keefektifan pembelajaran kooperatif dengan teknik *think-pair-share* disarankan pada setiap guru mata pelajaran di SLB untuk dapat melaksanakan pembelajaran ini sebagai alternatif dan variasi pembelajaran yang dilakukan.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti menyadari keterbatasan informasi yang diperoleh dari hasil penelitian. Oleh karena itu perlu dilakukan penelitian lanjut mengenai pembelajaran kooperatif dengan teknik *think-pair-share* dengan mempertimbangkan kelas yang berbeda, lokasi yang berbeda, materi pembelajaran yang berbeda, serta dihubungkan dengan variabel yang lain dengan menggunakan jumlah sampel yang lebih besar. Dapat juga membandingkan pembelajaran kooperatif dengan teknik *think-pair-share* dengan teknik yang lain.

C. Penutup

Alhamdulillah Rabbil 'Alamin.

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT atas ridho, rahmat, serta kekuatan-Mu sehingga penulis dapat menyelesaikan kegiatan penelitian dan penyusunan skripsi ini.

Dengan tuntunan Allah SWT dan dengan bekal pengetahuan dan kemampuan penulis miliki akhirnya dapat mewujudkannya dalam bentuk skripsi. Walaupun penulis menyadari bahwa penelitian ini hanya mengungkap sebagian kecil permasalahan yang dihadapi oleh dunia PLB, namun sekecil apapun sumbangan ini penulis berharap semoga dapat bermanfaat bagi perkembangan ilmu PLB. Selain itu juga penulis menyadari apabila dalam penelitian ini terdapat kekurangan dalam penyusunan skripsi, penulis mengharapkan adanya saran dan kritik yang sifatnya membangun dari semua pihak guna membantu pengetahuan dan penyempurnaan skripsi ini.

Akhirnya dari lubuk hati yang paling dalam penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu terselesaikannya skripsi ini. Semoga Allah SWT membalas segala kebaikan mereka, amin.